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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund und Zielsetzung: Aniseikonie ist eines der wichtigen bisher ungelösten Probleme der modernen Kataraktchirurgie. Es zeichnet verantwortlich für eingeschränktes Binokularsehen, Doppelbilder oder Kopfschmerzen. Ziel der vorliegenden Arbeit ist, dem Kliniker ein Verfahren an die Hand zu geben, mit dem der Abbildungsmaßstab abgeschätzt werden kann und Möglichkeiten aufgezeigt werden, wie bei der Kataraktchirurgie der Abbildungsmaßstab gezielt variiert werden kann. Methoden: Auf der Basis eines zentrierten optischen Systems im paraxialen Raum wird das optische System Auge mit 2 × 2 Matrizen modelliert und der Abbildungsmaßstab extrahiert. Die Methodik wird auf das Modell einer „dünnen Linse” sowie das Modell einer „dicken Linse” angewandt und die Anwendung in Beispielen detailliert erläutert. Weiter wird aufgezeigt, wie durch eine geeignete Kombination aus Kunstlinse und Brillenkorrektur ein vorgegebener Abbildungsmaßstab realisiert werden kann. Ergebnisse: In Beispiel 1 wird der Abbildungsmaßstab für ein bereits kataraktoperiertes Referenzauge ermittelt. Beispiel 2 schätzt ab, welcher Abbildungsmaßstab nach Kataraktoperation am OP-Auge zu erwarten ist, wenn der gleiche Linsentyp implantiert wird. Beispiel 3 soll eine Übersicht geben, wie der Abbildungsmaßstab variiert, wenn die Linsenposition, die Geometrie oder die Dicke der Linse moduliert wird. Beispiel 4 zeigt auf, wie eine Kombination einer Kunstlinse und einer Brillenkorrektur für eine eikonische Abbildung berechnet wird. Schlussfolgerung: Die Studie soll den Ophthalmochirurgen sensibilisieren für die Problematik der Aniseikonie nach Kataraktoperationen und ein mathematisches Werkzeug an die Hand geben, wie mit einfachen Mitteln Abbildungsmaßstäbe abgeschätzt werden können und wie man bei der Kataraktchirurgie gezielt Aniseikonie reduzieren und eliminieren kann.


      
        
Abstract

        

          
Background and Purpose: Aniseikonia is one of the relevant unsolved problems of modern cataract surgery and may cause severe functional problems such as deteriorated binocular vision, diplopia or headaches. The aim of the present study is to assist the clinician as to how to estimate lateral magnification in a pseudophakic eye and how to reduce or eliminate aniseikonia. Methods: Based on the characterisation of a centred optical system in the paraxial space, the optical system eye is modelled with 2 ×  2 matrices and the lateral magnification is extracted. This method is applied on the “thin lens model” as well as the “thick lens model” and illustrated in detail with 4 working examples. Additionally, we demonstrate how a predefined lateral magnification (e. g., from the contralateral eye) can be realised during cataract surgery by calculating an appropriate combination of an IOL and a spectacle correction. Working Examples: In example 1 the lateral magnification of the reference eye following cataract surgery is determined. In example 2 we estimate the lateral magnification behaviour that is expected after cataract surgery using the same IOL as in example 1. Example 3 gives an overview of how the magnification varies if the IOL position in the eye, the geometry of the lens or the central thickness is changed. Example 4 shows how to calculate an appropriate combination of an IOL and spectacle correction to realise an eikonic imaging of both eyes. Conclusion: The present study should sensitise ophthalmic surgeons for the still unsolved problem of aniseikonia after cataract surgery and should give them a simple mathematical tool to help determine object-image magnification and show how to reduce or eliminate aniseikonia during cataract surgery.
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